

**REFLEXIÓN:** Yo recuerdo una ocasión en que juzgue rápido a alguien y estuve equivocado y herí a esa persona... Yo recuerdo... Yo recuerdo...

## “Pongan en Practica la Palabra”

22º Domingo  
del Tiempo Ordinario  
Ciclo B | 1 de septiembre, 2024



Foto de Robert Cornwall

### RITO PENITENCIAL

**Señor, ten piedad.  
Cristo, ten piedad.  
Señor, ten piedad.**

Dios todopoderoso tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados y nos lleve a la vida eterna. **R. Amén.**

### ORACIÓN INICIAL

Oremos juntos:

Señor,  
Las palabras con las que nos hablas son espíritu y vida. Abre nuestros corazones a tus palabras, para que nos toquen en lo mas profundo de nuestro ser. Te lo pedimos a través de Cristo nuestro Señor.

Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. **R. Amén.**

### SABIDURÍA DESDE LAS CELDAS

Recuerdo haber tomado la decisión de dejar la vida de pandillas y pasar por el proceso de interrogación. Batalle con la decisión por meses. En muchas formas fue la decisión mas difícil que he tomado en toda mi vida. Recuerdo las voces perversas diciéndome que no fuera. Que eso era lo único que conocía y para lo único que servía. “Le estas dando la espalda a tus amigos de pandilla”. “Ellos se convertirán en tus enemigos si lo haces”.

También recuerdo haber pensado que al cambiar de rumbo estaba admitiendo que había malgastado 20 años de mi vida. Aunque en lo mas profundo de mi ser sabia que eso era una realidad y admitirlo en voz alta era un trago aun mas difícil de tragar.

La voz del bien me dijo que mi familia se merecía algo mejor de lo que les estaba dando. Yo merecía algo mejor. La voz me dijo que tenia que despertar y observar mi vida. “¿Será todo esto tu legado?” “Piensa en tu familia y en todos lo que están luchando por tu libertad”. “No dejes que tu lucha sea en vano”. “Tu conoces la diferencia entre el bien y el mal”. Haz lo correcto”.

Recuerdo que todo era como una batalla en mi mente, en mi consciencia. Sufrí mucho durante varias noches de insomnio escuchando la voz del bien y del mal hasta que finalmente por primera vez, en mucho tiempo, gano la voz del bien.

**- Jesse, quien esta en una Prisión Estatal de California.**

### CORDERO DE DIOS

Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo: **ten piedad de nosotros.**

Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo: **ten piedad de nosotros.**

Cordero de Dios, que quitas el pecado del mundo: **danos la paz.**

Éste es el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. Dichosos los invitados a la cena del Señor. **Señor, yo no soy digno de que vengas a mi casa, pero una palabra tuya bastará para sanar mi alma.**

### COMUNIÓN

### ORACIÓN FINAL

Oremos juntos:

Señor Dios,  
Tú nos dijiste que las cosas que salen de adentro son las que nos deshonran. Ayúdanos a saber lo que es pureza de corazón a través de nuestro amor por los demás.

Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. **R. Amén.**

### OUR FATHER

**Padre nuestro, que estás en el cielo, santificado sea tu Nombre; venga a nosotros tu reino; hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo.**

**Danos hoy nuestro pan de cada día; perdona nuestras ofensas, como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden;  
no nos dejes caer en tentación, y libramos del mal.**

**R. Tuyo es el reino, tuyo el poder y la gloria, por siempre Señor. Amén.**

### SIGNO DE PAZ

Jesús, que dijiste a tus apóstoles:  
“La paz les dejo, mi paz les doy.”

No tengas en cuenta nuestros pecados, sino la fe de tu iglesia y, conforme a tu palabra, concédela nos la paz y la unidad. Tú que vives y reinas por los siglos de los siglos. **Amén.**

La paz del Señor esté siempre con ustedes. **R. Y con tu espíritu.**



# LITURGIA DE LA PALABRA

## Primera Lectura: Deuteronomio 4, 1-2. 6-8

En aquellos días, habló Moisés al pueblo, diciendo: "Ahora, Israel, escucha los mandatos y preceptos que te enseño, para que los pongas en práctica y puedas así vivir y entrar a tomar posesión de la tierra que el Señor, Dios de tus padres, te va a dar. No añadirán nada ni quitarán nada a lo que les mando: Cumplan los mandamientos del Señor que yo les enseño, como me ordena el Señor, mi Dios. Guárdenlos y cúmplalos porque ellos son la sabiduría y la prudencia de ustedes a los ojos de los pueblos. Cuando tengan noticias de todos estos preceptos, los pueblos se dirán: 'En verdad esta gran nación es un pueblo sabio y prudente'. Porque, ¿cuál otra nación hay tan grande que tenga dioses tan cercanos como lo está nuestro Dios, siempre que lo invocamos? ¿Cuál es la gran nación cuyos mandatos y preceptos sean tan justos como toda esta ley que ahora les doy?".

Palabra de Dios.

**R. Te alabamos, Señor.**

## Salmo Responsorial: Salmo 14, 2-3a. 3bc-4ab. 5

### R. ¿Quién será grato a tus ojos, Señor?

El hombre que procede honradamente y obra con justicia; el que es sincero en sus palabras y con su lengua a nadie desprestigia.

### R. ¿Quién será grato a tus ojos, Señor?

Quien no hace mal al prójimo ni difama al vecino; quien no ve con aprecio a los malvados pero honra a quienes temen al Altísimo.

### R. ¿Quién será grato a tus ojos, Señor?

Quien presta sin usura y quien no acepta soborno en perjuicio de inocentes, ése será agradable a los ojos de Dios eternamente.

### R. ¿Quién será grato a tus ojos, Señor?

## Segunda Lectura: Santiago 1, 17-18. 21b-22. 27

Hermanos: Todo beneficio y todo don perfecto viene de lo alto, del creador de la luz, en quien no hay ni cambios ni sombras. Por su propia voluntad nos engendró por medio del Evangelio para que fuéramos, en cierto modo, primicias de sus creaturas. Acepten dócilmente la palabra que ha sido sembrada en ustedes y es capaz de salvarlos. Pongan en práctica esa palabra y no se limiten a escucharla, engañándose a ustedes mismos. La religión pura e intachable a los ojos de Dios Padre, consiste en visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y en guardarse de este mundo corrompido.

Palabra de Dios.

**R. Te alabamos, Señor.**

## Evangelio: Marcos 7, 1-8. 14-15. 21-23

En aquel tiempo, se acercaron a Jesús los fariseos y algunos escribas venidos de Jerusalén. Viendo que algunos de los discípulos de Jesús comían con las manos impuras, es decir, sin habérselas lavado, los fariseos y los escribas le preguntaron: "¿Por qué tus discípulos comen con manos impuras y no siguen la tradición de nuestros mayores?" (Los fariseos y los judíos, en general, no comen sin lavarse antes las manos hasta el codo, siguiendo la tradición de sus mayores; al volver del mercado, no comen sin hacer primero las abluciones, y observan muchas otras cosas por tradición, como purificar los vasos, las jarras y las ollas). Jesús les contestó: "¡Qué bien profetizó Isaías sobre ustedes, hipócritas, cuando escribió: Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí. Es inútil el culto que me rinden, porque enseñan doctrinas que no son sino preceptos humanos! Ustedes dejan a un lado el mandamiento de Dios, para aferrarse a las tradiciones de los hombres". Después, Jesús llamó a la gente y les dijo: "Escúchenme todos y entiéndanme. Nada que entre de fuera puede manchar al hombre; lo que sí lo mancha es lo que sale de dentro; porque del corazón del hombre salen las intenciones malas, las fornicaciones, los robos, los homicidios, los adulterios, las codicias, las injusticias, los fraudes, el desenfreno, las envidias, la difamación, el orgullo y la frivolidad. Todas estas maldades salen de dentro y manchan al hombre".

Palabra del Señor.

**R. Gloria a ti, Señor Jesús.**

# MEDITACIÓN: MUY CRÍTICO

(desde los ojos de pedro)

vi a zaqueo entrar su cara estaba dura uno de los grupos le había estafado un dinero a daniel y él nunca perdonó a este ladrón alguna vez su amigo aunque estuviera emparentado con su esposa

él se lavó las manos con gran ceremonia antes de entrar pasó por todos los rituales estaba tan convencido de su pureza y de que estaba cerca de dios que cualquier cosa que pidiera la recibiría

entrando al comedor él vio a este de nazareth con sus discípulos ellos habían trabajado toda la mañana ayudando a grupos de viudas todavía en duelo por su pérdida yo sentía su tristeza sus corazones estaban rotos

estábamos descansando del duro trabajo de ser vulnerables a tal dolor estas mujeres nunca pensaron que estarían solas tratando de criar a sus hijos

yo vi como daniel y sus amigos entraron al comedor él se veía enojado se paró por encima de nosotros mirándonos

fijamente mientras partíamos el pan se acercó a Jesús diciendo fuertemente

maestro, estoy seguro que tus buenos amigos aquí no se han olvidado de lavarse las manos antes de comer yo sé que ellos no querrían nuestra santa ley

al principio Jesús no dijo nada luego se paró lentamente él siempre hacía eso cuando estaba serio

maestros de religión ustedes nos están juzgando desde su mundo angosto están correctos de que no nos hemos lavado ¿así que eso nos hace indeseables para dios?

daniel se insolentó, mirándome ¿tú dices que no te lavaste las manos?

daniel, ¿qué es estar cerca de dios? ¿crees que estás más cerca de dios si obedeces todas las leyes a la perfección?

daniel, hay muchos como tú en nuestra religión que piensan que si ellos obedecen todos los rituales están cerca de dios

pero daniel

mira tu corazón tu enojo tú eres como tantos que pasan su tiempo preocupados viendo si otros están siguiendo los rituales a la perfección mira a mis amigos toda la mañana ellos consolaron a las viudas eso es lo que agrada a dios

¿tú realmente crees que a dios le importa si ellos no se han lavado las manos?

eso no le importa a dios lo que le importa a dios es lo que hay en nuestro corazón dios ve lo que realmente hay allí en los lugares donde no es simple limpiar con sólo lavar todo el día tú estás viendo si encuentras a otros que no están lavando utensilios que no se han limpiado las manos que han tocado a alguien impuro

el enojo de daniel brotó hemos sido mandados a obedecer estas leyes de rituales tu falta de respeto por la ley es blasfemia ¿cómo puedes pensar que estás cerca de dios cuando tú no obedeces esas reglas?

en ese momento las viudas y sus hijos entraron al comedor se sentaron hambrientas y nosotros comenzamos a ayudarles con comida

daniel sintió repulsión no le importó que ellas

estaban sufriendo lo que le importaba era si ellas se habían lavado las manos

Jesús dijo líderes sabios siempre habrá alguien como ustedes que no les importa el sufrimiento humano que no les importa qué quebrantados y heridos están algunos siempre habrá alguien como ustedes que lo entienden al revés que no entienden que es estar cerca de dios tantas veces sus corazones se llenarán de oscuridad mientras en el exterior ustedes estarán sonriendo con pretensión de superioridad moral

las viudas y los niños se rieron, celebrando en medio de su profundo dolor había un verdadero gozo que salía de su mesa

Jesús fue allí y se sentó con ellas

daniel, indignado caminó hacia el tazón y se lavó las manos de toda la impureza que sentía en el cuarto

que alejados dijo mientras salía que alejados están todos ustedes de dios ¿cuándo aprenderán?

